

# "LA BANALIDAD DEL MALL"

Por Leo Ríos



## RÉPLICAS

### GIANNINI

En la segunda parte de la entrevista a Humberto Giannini —quizás el último testimonio público de este profundo y cautivante pensador— se le pregunta respecto a la importancia de ser ciudadano en el Chile de hoy, dando continuidad al tema central sobre educación. Resumidamente expresa que es condición de la calidad de ciudadano el ser abierto a las relaciones con los otros seres humanos. Si cerramos esa relación, se acaba la ciudad. El mundo se reconstruye en la cotidianidad con la presencia de los otros, siendo aquello esencial para su permanencia en el tiempo.

A partir de estas afirmaciones, nos preguntamos, siguiendo a Giannini, si acaso ese encuentro con el otro podría reducirse a la cercanía que provoca la espera de un cruce de calle, o el recorrido y/o detención en una plaza, riñendo con una naturaleza concebida en la oficina de un arquitecto. En esta travesía ciudadana, que asume la insignificancia de las cosas dispersas en el área común de la materia y la palabra, como por ejemplo una piedra, una hoja en el cemento, o un envase plástico al costado de un bar donde probablemente deliraron sueños y fantasías, se percibe la nimiedad de ciertas historias no relatadas, tiras de la Historia Oficial.

Historias que irrumpen quebrando el sentimiento de estar participando en algo "grande", que se extravían finalmente en el silencio de la madrugada y con ello se alejan de todo intento de dominio, de toda maniobra política declarada como verdadera. Tal espacio de reflexión/rebelión en la búsqueda del ser con el otro encuentra su sentido y su marco en la recuperación del discurso perdido, convocando al hombre de la calle a reconstruirse como ciudadano. El sueño de Humberto Giannini...

Gerardo Silva Lake